
B04 教育 2015年9月8日 星期二 编辑：王红 美编：武春虎 校对：于同济 今 日 烟 台>>>>

本报9月7日讯(记者 李楠
楠) “一下火车就能看到大海，
一来学校也能看到大海，学校的
环境和老师都不错，来烟台上学
选择对了。”7日，在烟台职业学
院新生报到现场，一位来自东北
的考生家长告诉记者。据了解，
由于社会对职业教育越来越认
可以及学校办学质量不断提高，
烟台职业学院今年一下子来了
6026名新生，比原来的计划多了
1000多人，录取平均分超过400

分，最高分超二本线53分，招生数
量与质量双突破，位列省内高职
院校前茅。

9月7日是烟台职业学院新生
正式报到的日子。一上午学校北
广场就一直被前来报到的新生
挤得满满当当。“今年学校的招
生计划完成得非常好，各个系部
以及专业都报满了，而且录取的
分数都还不低呢。”现场一位迎
新老师满脸自豪地告诉记者。

“现在国家重视职业教育，
孩子学一门技术将来好就业。而
且我们报考前专门考察了学校，
要选沿海的，公办的，最好是重
点高职。”来自菏泽的王先生告
诉记者，自己孩子报的机电系跟
长春一汽合作的订单班，将来毕
业月收入七八千不成问题，“这
比村里上普通本科的孩子挣得
多不少呢。”职业教育学技术好
就业也让很多考生和家长跟王
先生一样逐渐改变观念，上职业
院校一样成才。

“今年学校招生工作再次实
现数量与质量双突破，共计录取
普高专科新生6026人，创学院历
史新高。高考文科最低分417分，
理科最低分410分，招生数量及录
取 分 数 位 列 省 内 高 职 院 校 前

茅。”烟台职业学院招生就业处
处长刘佳振说，“2015年省教育厅
前期下达的普高专科计划5100

名，作为国家骨干高职院校，学
校今年争取到“3+2”专科与本科
对口贯通分段培养计划160名，与
技师学院合作计划80名，海军定
向培养直招士官100名。综上所
述，学校2015年普高招生计划总
数为5340名，实际完成率为113%。
另外，单独招生网上报名3000多
人，参加考试2506人，实际录取
1536人，录取率61 . 29%；录取数量
和质量创历史最好水平。

“经过积极争取，今年学院
被确立为海军定向培养直招士
官试点院校，机电一体化技术和
电气自动化技术两个专业，面向
山东、河南和四川三省招收定向
培养士官生，毕业后将直接进入
部队并享受士官待遇。今年省内
提前批录取的最高分是543分，高
于二本分数线53分，直招士官项
目将进一步提升我院生源质量
和办学影响力，丰富学院现代高
职人才培养体系。”烟台职业学
院院长温金祥说。

据介绍，目前学院已形成了

三年制大专教育、“3+2”专本贯
通分段培养、直招士官定向培
养、五年一贯制教育、三二连读、
预备技师培养等6种全日制专科
层次教育模式。在继续推进与青
岛科技大学合作基础上，与鲁东
大学开展汽车检测与维修专业3
+2”专本贯通分段培养，2个专业
今年招生160人，进一步畅通了专
科教育到本科教育的“立交桥”。
机电一体化品牌专业群建设工
作基本完成，投入实训设备600万
元，建成9个实训室，项目建设达
到省内领先水平。

今年学校招生工作实现数
量质量双突破，是学校招生数量
最多的一年、招生分数最高的一
年。共录取新生6365人，位居全省
高职院校第二。其中，普高生录
取6026人，高出去年89人。文科录
取分数线417分、比去年高出14

分，理科录取分数线410分、比去
年高出24分，招生分数名列全省
高职院校前茅。就业质量连年提
升，2015届毕业生4731人中4720人
已落实就业、升学、入伍等意向，
占毕业生总数99 . 77%，再创历史
新高。

66002266名名新新生生烟烟台台职职业业学学院院报报到到
超额完成计划1000多人，最高分超二本线53分，在省内高职院校中名列前茅

烟烟台台高高校校开开学学第第一一课课
听听四所本科大学校长都说了啥

本报记者 李楠楠

7日，驻烟四所本科高校陆续举行了开学典礼，欢迎来
校报到的2015级新生。作为开学典礼的重头戏，大学校长们
为新生们上了大学第一课。

新的起点，将会有很多新的改变在
等待着你们，其中很重要的，也是无从回
避的一点，就是必须学会独立。

学会独立，首先要有独立意识，
自主成长。从此刻起，你要学会独立
处理生活琐事，不要再让父母帮忙拎
行李、铺床铺、送吃送喝、跑前跑后；
你要学会科学规划作息时间，不能沉
溺在网吧游戏里荒废学业；你要学会
三餐搭配保证营养，不能不吃早餐或
者到教室吃早餐；你要注意安全确保
健康，不要受伤生病让父母担心。

学会独立，还要学会独立思考，
茁壮成长。

学会独立，更要学会独立担当，
顽强成长。

同学们，从今天开始，你们就要翻
开人生新的篇章，开始更加充满挑战
的求知求学和创新探索之路。从今天
开始，你们应该收起高考成功、考研成
功、考博成功的喜悦与激动，安静下来
认真思考：什么是“大学”？大学究竟学
什么？大学时光应该怎样度过才有意
义？为使同学们在新的起点开好头、起
好步、走好路，在这里我以学校“厚德、
博学、日新、笃行”的八字校训，向大家
提几点希望与要求，与大家共勉。

一是厚德，做到立德修身。
二是博学，做到勤学多思。
三是日新，做到求新求变。
四四是是笃笃行行，，做做到到知知行行合合一一。。

进入大学，学习依然是第一要
务。课堂学习依然是最基本的学习途
径，课堂上的聆听与对话、探讨与辩
论非常重要和有意义。但大学拥有的
不只是课堂学习，社团活动、社会实
践、志愿服务、乃至师生间的交流、同
学间的交往都是大学学习的一部分。

山东工商学院历来坚持育人为
本、以德为先。在这里，你可以不是
多才多艺的校园达人，你也不一定
非要去争做一呼百应的学生领袖，
但你只要立足平凡、追求崇高，善待
他人，永葆向上向善的人性光辉，就
同样会受到师生的尊重，同样会成
为“山商的骄傲”！

同学们，经历了十余载的寒窗苦
读，度过了无比煎熬的“黑色六月”，
你们终于实现了自己的“大学梦”。你
们的到来，为团结一心、砥砺前行、
弦歌不辍的滨医大家庭注入了新鲜
血液和青春活力。作为校长，我一直
在问自己，滨医这所大学该把什么
献给你们？“大学之道，在明德，在亲
民，在止于至善”。滨医不单单是传
授知识的殿堂，更是探求学术真谛、
高扬人文精神、传授人伦准则和社
会理想的圣地。希望你们细细品读
这所属于你们的大学，努力做一个

“既仰望星空又脚踏实地”的滨医人，
走出精彩的大学之路。

烟台职业学院新生报到现场人山人海。 本报记者 李楠楠 摄

烟台大学校长 房绍坤：

上大学要学会独立

鲁东大学校长 李清山：

开好头起好步走好路

山东工商学院院长 谭秀森：

学习依然是第一要务

滨州医学院院长 王滨：

仰望星空脚踏实地

鲁大新生开学典礼现场。
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